



Bienvenidos a la machósfera

Por Petronio Pág. 2



Regionalísimo 30 ANOS 1995 - 2025

Morteros Miércoles 2/4/25
Año N° 30 Edición Nro 1381



Pag. 3 y 10

Sanearon la situación

El Sindicato de Empleados Municipales de Morteros así lo pusieron de manifiesto al realizar su asamblea en la que aprobaron el ejercicio 2024. Mejoran servicios y luchan por la recomposición de los salarios de los trabajadores y trabajadoras

Pág. 5



Pág. 6



Pag. 8

TRANSPORTE		Servicio diario: encomendada - paquetería - trámites	
M&O DISTRIBUCIONES	MORTEROS CORDOBA	3562 -619712	Servicios de Mudanzas (Consultar)
	MORTEROS VILLA MARIA		

Por Petronio

"Le compramos una computadora y un juego de auriculares y micrófono. Se la pasaba todo el día encerrado en su cuarto. Creíamos que, como estaba en casa, estaba seguro". Así suena el lamento de los padres de un niño que, en la miniserie inglesa "Adolescencia", se ve involucrado en un caso de femicidio. Ellos no sabían -no podían saber- que al conectarse a internet, aparentemente para jugar en red e interactuar con sus amigos en las redes sociales, estaba ingresando a un universo paralelo, llamado "manosphere" (hombrésfera) donde campea la masculinidad tóxica. Un mundo que explica en buena medida no sólo el desasosiego de las nuevas generaciones de varones, sino también, la conducta de muchos hombres hoy en situaciones de poder.

Éxito.

La serie ha tenido una repercusión inusitada, en buena medida por la alta calidad de su factura. No es un dato menor que la filmación de cada uno de los cuatro capítulos, de aproximadamente una hora de duración, está hecha totalmente en vivo y con una sola cámara, lo cual le da a la acción una inmediatez casi asfixiante.

Sin caer en golpes bajos ni en una didactismo paternalista, plantea la situación de muchos adolescentes alienados, resentidos por los avances del feminismo, que pertenecen a una categoría denominada -no sin crueldad- "los incel". Esto es, los célibes involuntarios. Intoxicados por el mensaje de una miríada de gurús machistas en internet, están convencidos de una "teoría del 80-20", según la cual, el 80% de las mujeres sólo se siente atraída por el 20% de los varones más atractivos, lo cual deja los cuatro quintos restantes en la soledad, la frustración, la humillación.

No es de extrañar que muchos de estos muchachitos terminen adoptando ideologías conservadoras, en el mejor de los casos, cuando no directamente abrazando posturas de extrema derecha como los mal llamados "libertarios".

Preocupante

Un reciente estudio de la Dublin City University arroja resultados preocupantes sobre este fenómeno. Mediante la creación de falsos perfiles en las redes sociales, simulando ser adolescentes varones, los investigadores descubrieron que muy rápidamente los algoritmos de las redes sociales comienzan a inundar estas interacciones con contenido misógino explícito.

El ejemplo extremo de este contenido, probablemente,

Bienvenidos a la machósfera

sea el que provee Andrew Tate, a quien se menciona expresamente en el guión de "Adolescencia": un ex peleador de kick-boxing, de doble nacionalidad inglesa y norteamericana, que últimamente reside en Rumania, donde afronta varias causas por violación, proxenetismo y trata de mujeres.

Hoy por hoy su principal negocio parece estar en internet, donde lucra con el terreno fértil de la frustración masculina, proveyendo recetas simplistas y demagógicas, que invariablemente culpan a las mujeres y a la comunidad LGTB de la pérdida de preponderancia de los hombres.

Entre sus frases más "célebres", se encuentra aquella de

que, si una novia no acepta que se la engañe con otra mujer, "ése es el momento en que hay que empezar a pegarle". En otro momento, dejó en claro que si tuviera hijas, "les elegiría un marido, y las forzaría a quedar embarazadas a los 21 años, como debe ser". Y es que este supremacista masculino no cree "que las chicas deban tomar la decisión sobre quién debe ser su pareja".

Matices

Desde luego, no todos los habitantes de este universo virtual son igual de tóxicos. Está, por ejemplo, el canadiense Jordan Peterson, un intelectual de derecha de fuste, con una sólida formación en psicología, pero cuya ideología lo lleva a veces a posturas francamente retrógradas: para él, aparentemente, la relación entre géneros debería retroceder culturalmente unos setenta años, a los dorados tiempos de los 1950s.

En cualquier caso, está claro que los poderosos algoritmos de las redes sociales, manejados por enormes corporaciones comerciales, a los que los niños y adolescentes son entregados sin ningún tipo de prevención ni formación, han causado mucho más daño social que la propia pandemia y el encierro dispuesto por las autoridades sanitarias.

Y no sólo entre las nuevas generaciones: muchos líderes políticos actuales adhieren a estos "principios" sin reserva alguna. De ahí que Donald Trump, que desde el primer día proclamó como su política de estado que sólo existen dos géneros, el masculino y el femenino, haya hecho esfuerzos por rescatar a Andrew Tate de la persecución judicial en Rumania. O que haya recibido en la Casa Blanca a Connan McGregor, otro luchador de artes marciales mixtas condenado por violencia sexual, a quien se permitió elogiar por su belleza física y por tener "los mejores tatuajes". Menos mal que sólo existen dos géneros.

Como un espejo algo deformante, el presidente argentino observa conductas no muy diferentes, en particular, en su obsesión por atacar a las artistas mujeres y exitosas que se atreven a expresar algún pensamiento crítico. O también, en el desmantelamiento de las oficinas estatales encargadas de proteger a las mujeres de la violencia y el femicidio (también como Trump, exhibe una preocupante fascinación por el uso de maquillaje).

Aún sin título habilitante, uno se siente habilitado para presumir que hay algo de patológico en estos comportamientos, y en estas disposiciones mentales. De ser el caso, claramente el ejercicio de cargos públicos no debería estar en el menú de terapias aconsejables.

Por Martina Kaniuka

El mismo Bermejo que les da de comer, hoy los aísla del mundo y los arremolina en la oleada indiferente que los separa de la civilización. Del otro lado, los caminos no se anegan, las casas no se pudren, llegan todos los servicios y los ciudadanos pueden dormir con los dos ojos cerrados. La realidad desesperante de las comunidades y la solidaridad que no permea en los funcionarios.

(Ape).- Los pueblos impermeables esperan con el agua a la altura de la cintura, sin ropa apropiada, sin calzado ni agua potable, sin comida, refugio, ambulancias o medicamentos. Esperan que el río se despida del suelo.

El mismo Bermejo que les da de comer, hoy los aísla del mundo y los arremolina en la oleada indiferente que los separa de la civilización, dibujando esa línea barrosa que los divide de esos otros pueblos donde los caminos no se anegan, las casas no se pudren, llegan todos los servicios y los ciudadanos pueden dormir con los dos ojos cerrados.

Desde diciembre -cuando la gobernación de Gustavo Sáenz, aliado de Milei, estaba ocupada anunciando 2300 obras distribuidas con "criterio federal"- que el Bermejo comenzó a crecer. Sucede cada año y lo notan en la orilla cuando, tejiendo las redes, el agua sube, les cubre los pies descalzos y la bajada se hace cada tarde un fenómeno más novedoso, a la espera de la pesca. Pejerreyes, dientudos, tarrirras, bagres, bocachas, mojarra, sábalo, viejas, anguila y yucas, bondades que el Bermejo les regala generoso para engañar al estómago de las 45 familias de la comunidad.

Pero además de peces, el río está arrastrando dolor, mucho dolor. Y distancia. Una que los acerca y los abandona más allá de los tres kilómetros que alejan a la comunidad wichí San Felipe -en el departamento Rivadavia, pro-

Los pueblos impermeables

vincia de Salta- del río Bermejo.

Que Es una cuestión de época. Que El cambio de clima. Que Ya va a bajar el agua. Pero el agua no bajó y las 45 familias acostumbradas a la subida del río que los vio nacer, como cada año, se encontraron sin un puesto sanitario, ni una salita de emergencias, sin un funcionario especializado y sin ayuda de los influencers o de los youtubers que motorizan campañas de solidaridad cuando el agua elige para cubrir otros cuerpos.

El mismo Gustavo Sáenz ensayó, de cara a la campaña electoral, otra opereta. Aparentemente, titula el diario oficialista habría quedado varado en la comunidad. Pero lo único que han quedado varadas son las razones que, a medio camino, ensayan para explicar la catástrofe.

Hoy la zona de Rivadavia Sur está abandonada. Sitiada por agua, con tierras arrasadas que no drenan la corriente, el Bermejo desagota su furia desde Chaco a Salta y ni los

proyectos inmobiliarios, ni los emplazamientos de ganadería extensiva, ni las plantaciones de cultivos no autóctonos, son parte de las conversaciones. Tampoco los responsables se sientan en ningún banquillo a ser acusados. Libres, secos, con los bolsillos repletos, cuando la mierda llega al cuello de las comunidades, lanzan comida desde helicópteros, reparten donaciones insuficientes y aparecen a la hora de las votaciones.

Durante las últimas décadas, las instituciones de gobierno se encargaron de entregar tierras para cercar a las comunidades, entre los propietarios ilegítimos a los que el capital elige a la hora de jugar al estanciero. Desmantelaron todo intento de organización, desde la Coordinadora Wichí del Bermejo, el Consejo de Caciques del Bermejo hasta el Consejo de Organizaciones wichí (COW), creaciones comunitarias preocupadas por la propiedad de la tierra. Por todo resultado, como cada vez que el pulso tonto del estado recorta los bordes a los mapas, los lotes más desfavorecidos han sido dibujados con tinta marginal en el catastro.

Las legislaciones al respecto, siempre escritas en otra lengua ajena y ambigua, traicionaron el derecho de las comunidades y fueron venciendo, como la fuerza del Bermejo, la resistencia de los pueblos que, permaneciendo impermeables a la sensibilidad de políticos, funcionarios, y la ciudadanía toda, resisten esperando que la misma agua que conocen como la fuente de toda vida, deje de ser el sinónimo de una angustiada corriente hacia la muerte.

Las comunidades de La Esperanza, El Cocal, El Chañaral y Campo Pañuelo también se encuentran aisladas. Todas coinciden en que lo que mayormente necesitan es mercadería, cosas para higiene, pañales y calmantes y medicamentos sencillos, de primera necesidad como paracetamol en gotas, amoxicilina, ibuprofeno. Y que permee la solidaridad: eso no deberían tener que pedirlo.

Dictadura, protesta social, Malvinas y democracia



Marzo de 1976 y abril de 1982 representan dos caras opuestas, aunque hablamos de la misma Argentina. ¿Cómo se puede explicar semejante paradoja?

Sin duda, esas dos caras personificaban la existencia de aquellos «dos Ejércitos», según nos explicaban Jorge Abelardo Ramos y Arturo Jauretche las disputas de los sectores fundamentales de la sociedad argentina en el seno

de las fuerzas armadas durante toda nuestra historia; simbolizaban las fuerzas en pugna de «revolución y contrarrevolución», en los términos que las habían definido el general San Martín (ya en el exilio) y Vicente López y Planes a través de su correspondencia en 1830; aquella situación encarnaba la existencia de esos «dos países» que Juan Bautista Alberdi había caracterizado

en sus análisis sobre nuestra realidad bifacial; y aquel «Unidos o dominados», con el que el general Perón nos había advertido respecto a la disyuntiva que nos deparaba la llegada del siglo XXI. En última instancia, se trataba de esos dos modelos de país incompatibles dentro de una misma Argentina, con sus profundos altibajos, contradicciones, glorias y tragedias, avances y retrocesos:

una historia contradictoria y compleja que aún espera la solución profunda de sus «pleitos sin fallar» -como dijera Alfredo Terzaga- y de sus problemas históricos de fondo, en un país todavía irrealizado y en una Nación inconclusa.

Ciertamente, tanto el nefasto golpe de Estado de 1976 contra un gobierno nacional y popular, como la recuperación de nuestras Islas Malvinas había sido concretado por el mismo poder de facto.

En el caso del golpe de 1976 el poder detrás del trono no era otro que el de la vieja oligarquía antinacional y antipopular, representada en los primeros años del gobierno militar por José Alfredo Martínez de Hoz y su política de destrucción de la Argentina ascendente, tal cual la habíamos conocido hasta entonces. Por su parte, la recuperación de Malvinas, dado el enfrentamiento que significaba contra el viejo imperio británico, aliado de esa oligarquía argentina, fue una decisión militar -por dispares y distintas razones-, que apuntó los cañones hacia los seculares enemigos

externos del pueblo argentino, a pesar de que el día anterior apuntaban hacia adentro. El 2 de abril de 1982 los tanques apuntaron hacia el lado correcto, dándonos un hábito de esperanza.

En las manifestaciones a favor de la recuperación de Malvinas aquel 2 de abril y días subsiguientes concurrían «referentes de distintos espacios políticos, organizaciones sociales y la propia Iglesia como parte del convite». Asimismo, habría «donaciones, infinitas muestras de apoyo a los soldados de una ciudadanía que supo separar la paja del trigo y colaborar con su granito de arena a que la estadía de los soldados sea lo mejor posible». Esa fue verdaderamente la reacción de toda la Patria ante la recuperación de nuestras Islas Malvinas.

No hay duda de que el poder político de los gobernantes de facto estaba debilitado y en retirada. Pero, si algo demostró Malvinas, por el apoyo popular masivo que concitó, es que el pueblo argentino estaba dispuesto siempre a recuperar nuestras Islas y al ejercicio de su soberanía en todos los terrenos, y para ello no escatimaba medios ni esfuerzos para hacerlo, aunque fuera a través de una dictadura en el gobierno.

No era el pueblo el que se rendía ante la dictadura que lo había castigado hasta dos días antes, sino la dictadura, al recuperar nuestras Islas Malvinas, la que reconocía de hecho, enfrentando al imperialismo anglosajón, los derechos soberanos del pueblo argentino.

Más allá de que la dictadura incluso muchas expresiones civiles estuvieran o no en condiciones de reconocerlos, esos derechos, lógicamente, no eran solo territoriales sino políticos, económicos, sociales y culturales, que las clases oligárquicas del país semicolonial aliadas al Imperio Británico, a lo largo de toda nuestra historia, le habían arrebatado cada tanto al pueblo argentino durante el

siglo XIX y el siglo XX (1930, 1955, 1966, 1976), y así también a través de los gobiernos pseudo democráticos y demoliberales cuando éstos adoptaron o prosiguieron las mismas políticas económicas de las dictaduras pro oligárquicas.

Un hecho cultural resulta demostrativo del cambio contundente que dio el país por aquellos días. La guerra por Malvinas trajo aparejada la prohibición de pasar música anglosajona por las radios; los programadores del momento debieron recurrir a las grabaciones previas en existencia de artistas argentinos; muchos de ellos volvieron de su exilio o debieron salir del ostracismo al que habían sido condenados por la propia dictadura. Por esa razón (y más allá de las intenciones o previsiones del gobierno militar), el público joven de aquella época conoció de hecho esas expresiones musicales que la dictadura había marginado hasta ese momento.

Efectivamente, el 16 de mayo de 1982, aquellos que, como parte del pueblo argentino, habían sido perseguidos y habían combatido con sus letras y su música a la dictadura de 1976, participaron en Buenos Aires del Festival de la Solidaridad Latinoamericana en el Club Obras Sanitarias de la Nación para juntar ropa y alimentos para nuestros soldados que combatían en Malvinas. Más de 60.000 personas estuvieron en el estadio y muchos más siguieron la transmisión en vivo del concierto de Gieco, Spinetta, Mestre, Rada, el gran Charly García y Lebón. La era de la popularidad para el rock nacional había llegado de la mano de la defensa de nuestros intereses territoriales y nacionales en el Atlántico Sur y junto a nuestros hermanos latinoamericanos.

Efectivamente, a pesar de la dictadura y del retroceso nacional y popular que significó el llamado Proceso de Reorganización Nacional, Sigue en Pág. 10

Malvinas y la recuperación de la democracia

El 2 de abril de 1982 la Junta Militar inició la Guerra de las Islas Malvinas contra Gran Bretaña. El conflicto duró 74 días, con la rendición de nuestro país del 14 de junio de 1982 y un saldo de 632 soldados muertos y más de 1200 heridos del lado argentino.

Este conflicto fue uno de los determinantes para que la sociedad comenzara a levantar la voz frente a las atrocidades cometidas por la Dictadura y se encamine la vuelta de la democracia.

En 1982 el malestar social con la dictadura era cada vez más extendido y notorio. A la crisis económica se sumó el congelamiento de salarios, la suba de tarifas y las inocultables violaciones a los derechos humanos generaron una escalada de la tensión social

El 30 de marzo de ese año, la CGT Brasil, encabezada por el sindicalista Saúl Ubaldini llamó a un paro que tuvo una gran convocatoria. Aquel acto fue una de las primeras movilizaciones sociales a gran escala contra la dictadura cívico militar. Con el lema «Paz, Pan y Trabajo», la marcha fue reprimi-



da por la Junta Militar que detuvo a unas 2 mil personas.

El 2 de abril la Junta jugó su última carta con la declaración de la guerra. De esta forma, las protestas sociales se pusieron en pausa.

En este contexto, la dictadura volvía a poner sobre la mesa la cuestión del «enemigo externo» para intentar tapar sus gravísimos problemas internos, como lo hiciera en 1978 durante el conflicto por el Canal de Beagle con Chile. En aquella ocasión, nuestro país estuvo a punto de entrar en guerra con el país vecino, de no ser por la mediación del papa

Juan Pablo II.

Con la declaración de guerra, la Junta ganó un «espejismo de apoyo social», que duró muy poco. «El hundimiento del crucero argentino Gral. Belgrano, la inferioridad tecnológica profesional y de conducción pusieron al descubierto el error costosísimo que la Junta Militar había cometido

Todos estos factores precipitaron la rendición argentina del 14 de junio. Como el 30 de marzo se volvió a escuchar en Plaza de Mayo la consigna: se va a acabar la dictadura militar. El 17 de junio renunció el presidente de la Junta, Leopoldo Fortu-

nato Galtieri, y se abrían las puertas para la vuelta democrática.

El último intento de legitimación de la dictadura cívico militar se desvaneció y el reestablecimiento de la democracia comenzó a gestarse de la mano de varios actores sociales. Entre ellos, se encontraba la Multipartidaria, una instancia de acción política conjunta creada por los principales partidos políticos argentinos que pedían el retorno de las urnas.

Finalmente, la interacción de los partidos políticos, sindicatos y la Iglesia crearon las condiciones para que vuelva la democracia en 1983.

la segunda
SEGUROS

Asesores de seguros

<p>Adrián Comba España y San Martín ☎ 3562 412282</p>	<p>Viviana Chicola Italia 625 ☎ 3562 543537</p>
---------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------

Record de participación logró el 9° encuentro de motos y autos clásicos



Un record de participantes tuvo el 9° encuentro de autos clásicos y antiguos en el marco de la semana de los autos clásicos y deportivos frente a un gran marco de público.

Cerca de 190 autos de distintas épocas y motos de alta cilindrada participaron del encuentro concretado en el Parque Central de la ciudad, en que los mismos fueron expuestos junto a stand de accesorios, artesanos y un espacio gastronómico muy bien montado.

El ruido de los motores de los autos que iban llegando procedentes de distintos lugares de la pro-

vincia de Córdoba y Santa Fe que llegaban con la intención de mostrar los mismos al igual que las motos en su mayoría actuales para ir poblando el parque central para conformar un record de participación en esta 9° edición al reunir a cerca de 190 vehículos.

El evento organizado en forma conjunta entre la Agrupación Autos Antiguos Morteros, Asociación Deportiva 9 de Julio y la Municipalidad local reconoció a Miguel Demarco por su contribución al desarrollo de esta disciplina y construir una réplica de uno de los To-

rinós que participó en la legendaria prueba de Nurburgring. Su hijo Pablo al recibir la plaqueta de reconocimiento, agradeció al grupo por «este reconocimiento que le están haciendo a mi viejo. Está con nosotros».

Las alrededor de 800 personas que llegaron al encuentro fueron observando el trabajo de restauración, las modificaciones en otros casos y los originales en sus distintos modelos sin faltar la identificación con la marca de preferencia, como así también de la existencia de algún auto que en algún

momento estuvo en la familia, sin faltar en los amantes de los deportes mecánicos el recuerdo de los grandes premios que en la década del sesenta y setenta pasaron por rutas de nuestra región.

El espectáculo denominado Kamikaze en la que los hermanos Cravero de Tacural y Agustín Garnero de Morteros con una Chevy, un Opel K y un Taunus preparados para mantener derrapes controlados a altas velocidades, conocidos como drifting, que significa a la deriva con autos lograron concentrar la aten-

ción en la rotonda de Bv 25 de Mayo, Bv. Illia e Irigoyen, sumándose Mauro Viano con su Chevrolet Champión de fines de la década del veinte haciéndolo marcha atrás, dando un marco diferente al desafiante movimiento.

La presentación de bandas de rock le dieron un fuerte marco musical, mientras los espectadores y protagonistas disfrutaban desde el patio de comidas con el servicio de Nueve Lunch, mientras fueron desarrollando juegos a través de prendas que debían resolver mediante el uso del teléfono celular



Entrega de Becas Deportivas

La Municipalidad de Morteros, en conjunto con la Asociación Deportiva Nueve de Julio, realizó la entrega de becas deportivas del programa «Jugá en tu club». Este programa tiene como objetivo apoyar a niños y niñas en su participación en actividades deportivas en el club, brindándoles la posibilidad de acceder a la práctica de deportes durante el año 2025.

El intendente Demarchi destacó la importancia de este tipo de iniciativas, resaltando la posibilidad de acompañar a los niños y niñas que desean participar y desarrollar su potencial deportivo. «Es un honor poder brindarles la oportunidad de que accedan a una formación deportiva integral en el club, que es un espacio de contención y desarrollo», expresó.

Por su parte, el secretario de Deportes, Leandro Conti, agradeció a la Asociación Deportiva Nueve de Julio por su colaboración, destacando el trabajo mancomunado que permite que 30 chicos y chicas puedan acceder a la práctica de

deportes en un espacio de calidad.

Las becas otorgadas tienen validez por todo el año 2025, beneficiando a jóvenes de la comunidad que desean formarse y crecer en diferentes disciplinas deportivas. Esta acción reafirma el compromiso de la municipalidad con el bienestar y desarrollo de los niños y jóvenes de Morteros.

Encuentro Coordinación Educativa Rural

El día miércoles 26 de marzo se llevó a cabo el primer encuentro de la Coordinación Local Educativa Rural de la Municipalidad de Morteros. El Intendente Sebastián Demarchi, acompañado por la Secretaria de Políticas Educativas, Claudia Mainardi, se reunió con los directivos de nivel inicial y primario de las distintas escuelas rurales del municipio.

Durante la reunión, se trataron temas de interés común relacionados con las realidades de las escuelas rurales, y se establecieron acciones a futuro para fortalecer el acompañamiento a los directivos y docentes en la trayectoria educativa de sus alumnos. Se idearon nuevas propuestas de acompañamiento educativo específicas para la ruralidad, con el

objetivo de mejorar la calidad de la educación en estas zonas.

«Las CLE son una herramienta que nos permite trabajar de manera mancomunada desde el municipio junto a las instituciones educativas para acompañar las trayectorias educativas de nuestros estudiantes, para que logren finalizar sus estudios, tener acceso a mejores condiciones de aprendizaje y concretar sus proyectos de vida», afirmó Demarchi.

Fumigación para prevenir el dengue

La Municipalidad de Morteros informa que, como parte de las acciones preventivas contra el dengue se llevó a cabo un operativo de fumigación espacial en diferentes espacios públicos de la ciudad. La Secretaría de Salud y la Dirección de Ambiente trabajarán en el lago, el parque Mariano Alvarado, los clubes y todas las plazas, con el objetivo de reducir la presencia del mosquito Aedes aegypti, transmisor de la enfermedad.

Aprovechando la época del año para disfrutar del aire libre, desde el Municipio recuerdan a la comunidad la importancia de mantener hábitos de prevención:

TODOS tus trámites
EN UN SOLO LUGAR!

Oficina VIRTUAL

COOPMORTEROS
estamos con vos!

Sindicato de Trabajadores Municipales de Morteros

Sanearon la situación mejorando las condiciones de sus afiliados

El ejercicio económico 2024 trató en Asamblea General Ordinaria el Sindicato de Trabajadores Municipales de Morteros. Los números dan cuenta de la recuperación de la entidad con un alto incremento de afiliados.

Encabezada por su Secretario General Néstor Pérez y Secretario Gremial Fabián Casas junto a la vocal Alexis Almirón, el asesor letrado Mauricio Ledesma que presidió la asamblea y el contador Gustavo Sobrero se llevó a cabo la asamblea que dio aprobación al informe de estado patrimonial e informe de la comisión revisadora de cuentas del ejercicio 2024.

«En los institucional estamos bien, esta comisión desde un primer momento se planteó estabilizar. Hoy a 3 años, en lo que es económicamente, estamos bien, con las comisiones de trabajo en plena actividad» comenzó señalando Néstor Pérez.

Por su parte Fabián Casas apuntó que «Fue bastante complicado sanear la deuda, hoy tenemos todo cubierto, el gremio no debe absolutamente nada desde el ejercicio pasado, todo lo que se hizo a nivel gremial, fiestas, entrega de útiles, bolsón navideño, día del trabajador, esta todo pagado».

Ese trabajo se ve reflejado en la adhesión de los trabajadores que se afilian a la entidad gremial que contaban con 69 afiliados al momento de asumir y en la actualidad cuentan con 185 empadronados. «Si tenemos en cuenta que existe otro gremio que también tiene algunos afiliados y el municipio tiene mucho personal jornalero, empleados por decreto, personal becado, es alto el número de afiliados, ya que los jornaleros ganan muy poco y no están en condiciones de pagar la cuota sindical, como así también quienes tienen muchos años de antigüedad por el monto



que significa prefieren no hacer el aporte del 2,5 % mensual y los monotributistas no pueden afiliarse porque no son tenidos en cuenta como empleados, sino que son prestadores de servicios, consideramos que hemos logrado una buena respuesta de afiliación» coincidieron los dirigentes gremiales.

En relación a quienes perciben un sueldo un poco más alto que no se afilian indicó Pérez que es solo falta de solidaridad con los que menos ganan, mientras que Casas explicó que el jornalero cuando ingresa tiene que pagar un sueldo en 6 meses para la Caja de Jubilaciones y ganan entre \$ 300 a 400 mil pesos por quincena, entonces se les hace muy difícil afrontar la cuota.

Recomposición salarial

En cuanto a lo que perciben en general los empleados municipales indicaron que un sueldo básico de la categoría más alta, la 18 está en el orden de \$ 700.000, sumándole la antigüedad y algún otro adicional de bolsillo está en el orden de \$ 1.100.000, una categoría inicial está en \$ 600.000, «no hay diferencia entre una categoría y otra, la diferencia está en la antigüedad».

«Con esta gestión venimos arriba de la inflación, pero venimos pidiendo una

recomposición del salario. Cuando ellos asumieron nos pidieron que colaboremos en llevar adelante la gestión, acompañando al municipio, se buscó la forma de acomodar todo y dentro de todo el sistema que dispuso Demarchi fue bueno, vino siempre arriba de la inflación, pero hemos perdido mucho con anterioridad, quedando bajo el salario del trabajador municipal, entonces estamos tratando de ver la forma de recomponer. Si bien el aumento que vinieron dando fue siempre un poco arriba de la inflación, el tema es que venimos de mucho atraso, entonces queremos recuperar» sostuvo el secretario gremial Fabián Casas quien al mismo tiempo puntualizó que la municipalidad este año aplicó aumento en las tasas que le permitieron recuperar, «entonces estamos planteando la recomposición salarial arrancando con un mínimo de un 10 % e ir escalando hacia adelante».

Juicio por antigüedad

Los dirigentes de la entidad defensora de los derechos de los trabajadores municipales pusieron en conocimiento que iniciaron una demanda judicial contra el municipio por un grupo de empleados que no están cobrando lo que corresponde en concepto de antigüedad.



«Empezamos con la gestión anterior a reclamar la diferencia en la liquidación por antigüedad, lo que nunca fue reconocido, con la actual gestión tuvimos conversaciones sin llegar a ningún acuerdo» explicó el secretario general.

Mientras que Casas manifestó que «hace más de 10 años que venimos con este reclamo, buscando llegar a algún tipo de acuerdo, ante la falta de respuesta los afiliados no exigieron que iniciemos el reclamo por la vía judicial, así que ahora está en juicio el tema».

Servicios

El afiliado acceder a

compras en supermercado, calzados, tienda, farmacia, librería con financiamiento en dos o tres cuotas. Además puede adquirir motos y bicicletas en cuotas.

Cuando el afiliado tiene alguna dificultad económica, el sindicato aporta el dinero para que pueda cumplir, el que después este reintegra por descuento de sueldo.

A nivel de salud en situaciones especiales realizan ayudas económicas y cuando deben permanecer en Córdoba gestionan la estadía.

Así mismo cuenta con el salón para eventos familiares o sociales, tanto el de la sede propia como el de la Unión Obrera Molinera que

nos cedió en comodato su sede, donde la planta baja se utiliza para actividades recreativas y fiestas y la planta alta para secretaria y administración.

En cuanto a los proyectos para este año señalaron que además de la recomposición salarial desde lo gremial, tienen previsto concretar obras de reacondicionamiento y remodelación de la sede sindical.

En relación a extender el ámbito de actuación hacia otras localidades, si bien comentaron que fueron convocados de Altos de Chiapón, no lo tienen en carpeta al considerar que deberían disponer de una infraestructura para la atención que por ahora prefieren profundizar el crecimiento en Morteros. Si integran la Federación de Sindicatos de Trabajadores Municipales de la Provincia de Córdoba ocupando una vocalía que es representada por Néstor Fabián Pérez.

Finalmente agradecieron a los afiliados que vienen acompañando la gestión e invitaron al resto de los trabajadores a sumarse para seguir creciendo.

Recolectan tapitas en homenaje al espíritu solidario de Jorge "Coqui" Rui

La colocación de banner en instituciones de la región con la imagen de Jorge Rui «El promotor de las tapitas» está entregando José Lito Bramardo.

La colocación de los banners con la imagen de «El promotor de las tapitas» tiene un doble propósito, rendir homenaje a quien durante muchos años se dedicó a

juntar tapas de plástico de botellas para ser donadas y al mismo tiempo reactivar la campaña para recolectar las mismas.

Jorge Horacio «Coqui» Rui, denominado ángel de la guarda en una de las habitaciones de la Casa Garrahan Chaco, en la que impusieron el nombre del famoso «promotor de las tapitas» a una de

las habitaciones de la segunda planta, comenzó su actividad incentivado por José Lito Bramardo, quien ahora le rinde homenaje y se propone dar continuidad para que no se tiren las tapitas cuidando el ambiente y al mismo generar recursos económicos para alguna institución, dando continuidad al espíritu solidario de Jorgito

SUEÑO CELESTE 2025

\$1.200 MILLONES

AHORA ES MÁS FÁCIL!!!

GANAS CON 5, 4 Y 3 CIFRAS

¡Pedí tu Promoción!

TE. 3562 568474

www.sueñoceleste.com



A través de 80 años de historia, renovamos nuestro compromiso de seguir siendo una Cooperativa que trabaja por el bienestar colectivo y el desarrollo económico.

Juntos, construiremos un futuro próspero para las generaciones venideras.

CEREALES - REMATES - FERIAS - CONSUMO

Colonia Vignaud

Realizaron formación en doma racional de riendas y corrección

Una capacitación de doma racional campera sobre caballo chúcaro de rienda y corrección fue dictado por el domar y entrenador uruguayo, Daniel Berhouet, organizado por «La Campereada» en Colonia Vignaud.

Daniel Berhouet, un entrenador de Maldonado quien además de formar a los amantes de los caballos en Latinoamérica, lo hace también en Italia y Alemania donde enseña a trabajar los caballos usando métodos respetuosos denominados «racionales». En esta segunda edición desarrolló el inicio con potros y corrección en avance de movimientos técnicos de caballos domados.

El coordinador de «La Campereada» Jonathan Gaido señaló que organizan este tipo de actividades con propósito de mostrar que existen ejercicios para amanzar que «no están basados en la vieja usanza de doma, sino



Daniel Berhouet

que existe una forma racional, para que no terminen arruinados pasen a descarte. Este método permite tener un caballo correcto y manso en poco tiempo»

Al mismo tiempo señaló que «La Campereada» está integrada por un grupo de amantes de los caballos y las tradiciones que trabajan en forma conjunta con la Agrupación Gaucha «Ceferino Namuncurá» integrada por

alumnas y alumnos del Instituto Salesiano Agrotécnico, responsable entre otras actividades de la organización del encuentro y procesión de las agrupaciones gauchas en la tradicional peregrinación a María Auxiliadora que se realiza el tercer fin de semana de mayo

Agradeció al pueblo y al municipio por el apoyo que brindan para el desarrollo de las actividades, como en este caso para hacer posible la



Jonathan Gaido con el caballo

realización de esta capacitación en que el municipio becó a chicos de Colonia Vignaud para que puedan asistir

Confianza en lugar de miedo

La doma racional es una técnica de adiestramiento de caballos que se basa en el respeto y la comprensión de su comportamiento natural. Se trata de una alternativa

sin violencia que busca la confianza del caballo.

Daniel Berhouet indicó que durante tres días mostro diferentes métodos de corrección en avance de movimientos técnicos de caballos domados y enseñó inicios de doma en potros con la aplicación de técnica en doma ante distintos tipos de temperamentos.

El reconocido instructor internacional enfatizó que «es importante salir de ese mito que solo puede domar la gente campera, que solo lo puede hacer quienes son muy de a caballo. Es una práctica que la puede tener todo aquel que sepa vincularse con el caballo y cuente con las herramientas para manejarlo, cualquiera puede domar y entrenar al caballo».

Por otra parte explicó que no existe un tipo de doma para cada uso del caballo, sino que «es única para cualquier tipo de disciplina. La doma tiene que ser bien

realizada desde la manse-dumbre hasta la boca para que sea sensible con buen andar y una relación establecida en base a la confianza y no de miedo, cuando uno logra esos objetivos el caballo está preparado para que encare en su futuro el destino que se le quiera dar»

Reiteró que existe una misma doma para caballos de deportes, de trabajo, de paseo, «el destino final lo va a dar la modalidad en que se va a usar a través de técnicas con movimientos diferenciados para cada cosa, pero la doma es única para todo» destacó

Apoyo cultural

La intendenta Evangelina Vigna señaló que es decisión del municipio acompañar todo lo que tiene que ver con la cultura y las tradiciones, como en este caso formando en otra manera de amanzar y vincularse con los caballos, «no solo para el trabajo rural, sino para rehabilitación, para la recreación, que es un aspecto que muchas veces uno no tiene en cuenta y vincularse con un animal, pasear, disfrutar siempre es importante»

La peregrinación al Santuario de María Auxiliadora genera uno de los encuentros más grandes en el centro del país de agrupaciones gauchas, así que «Ya estamos trabajando para recibirlos el 17 y 18 de mayo, donde no realizamos invitaciones, sino que está abierta a todas las agrupaciones que quiera venir a mostrar su devoción por María Auxiliadora y compartir dos jornadas intensas con tradición y folclore, algo que seguimos acompañando y fomentando en ese aspecto, porque la majestuosidad de la procesión del domingo en la que se muestra el espíritu gaucho y tradicionalista que llevan en la sangre es único» destacó la mandataria municipal agradeciendo a «La Camperriada», a Daniel Berhouet y a todos los que participaron de la formación

Plan Local de Acción Climática
Colonia Vignaud 2023-2030

- ✓ Primera Reserva Natural Urbana de la región Ansenauza
- ✓ Recuperación del 80 % de los residuos sólidos
- ✓ Arbolado urbano nativo con herbáceas y arbustivas
- ✓ Aprovechamiento de la energía solar
- ✓ Reservorio de agua de lluvia para ahorro de agua potable
- ✓ Iluminación eficiente con 90 % de iluminación LED
- ✓ Concientización movilidad sostenible
- ✓ Reducción en la jerarquización de riesgos
- ✓ Buenas prácticas agrícolas

Municipalidad de Colonia Vignaud
Agente de cambio en la acción climática

Red Argentina de Municipios Frente al Cambio Climático
Integra Pacto Global de Alcaldes por el Clima y la Energía

MORELLO
Farmacia - Perfumería

M

Promociones - Descuentos Especiales
Fragancias, Bijouterie, Carteras, Regalos

Italia 858 Te. (03562) 422411 - Morteros

<p>BARILOCHE Salida: 15 de ABRIL 2025 Aéreos-Traslados-04 noches de Alojamiento con desayuno. Asistencia médica. Precio por persona: desde \$569.860.-</p>	<p>SEMANA SANTA</p> <p>MUTUAL TFD DEPARTAMENTO TURISMO Tel. 03562 402300 Cel. 3562 409847 E-mail: turismo2@mutualdelro.com.ar</p>	<p>MAR DEL PLATA Salida: 16 de ABRIL 2025 Bus Mix-03 noches con desayuno. Asistencia médica-Coordinador permanente Precio por persona: desde \$299.590-</p>
<p>MENDOZA Salida: 16 de ABRIL 2025 Aéreos-Traslados-04 noches con desayuno. Asistencia médica. Precio por persona: desde \$489.190-</p>	<p>BUENOS AIRES Salida: 17 de ABRIL 2025 Bus Mix-02 noches con desayuno. Asistencia médica-Coordinador permanente Precio por persona: desde \$209.880-</p>	<p>VILLA GESELL Salida: 16 de ABRIL 2025 Bus Mix-03 noches con desayuno. Asistencia médica-Coordinador permanente Precio por persona: desde \$299.250-</p>
<p>TALAMPAYA Y VALLE DE LA LUNA, Termas de Fiambalá Salida: 16 de ABRIL 2025 Bus Mix-03 noches 1/2 pensión. Excursiones-Asistencia al viajero-Coordinador permanente. Precio por persona: desde \$438.600.-</p>	<p>ANGRADOS REIS Y RÍO DE JANEIRO Salida: 12 de ABRIL 2025 Aéreos-Traslados-09 noches con desayuno. Asistencia al viajero Precio: desde USD 1395.-</p>	

Freyre

Firmaron convenio en beneficio de adultos mayores

La firma de un convenio en el marco del Programa Caja 427+ firmó el municipio de Freyre con la Caja de Jubilaciones, Pensiones y Retiros de Córdoba

Se trata de un convenio de cooperación que firmó el intendente de Freyre, Germán Baldo y el presidente de la Caja de Jubilaciones, Pensiones y Retiros de Córdoba, Adrián Daniele en el marco del «Programa Caja 427+» impulsado por la entidad previsional.

Este acuerdo tiene como objetivo fortalecer la colaboración con municipios, comunas e instituciones, promoviendo el asesoramiento previsional, la implementación y ampliación de programas de cooperación técnica y capacitaciones, así como el desarrollo de actividades sociales y culturales para las personas mayores.

Además, difundieron las actividades socioculturales y recreativas que ofrece El Illia, dependiente de la Caja



de jubilaciones, con el objetivo de fomentar un envejecimiento activo y saludable.

«Reafirmamos nuestro compromiso con las perso-

nas mayores de Freyre mediante este acuerdo que permitirá impulsar programas de asesoramiento previsional, fortalecer el programa

Obras en calles y plazoleta

El equipo de Obras y Servicios trabaja en el mejorado de ripio en Barrio Centenario y Barrios Solares.

Estos arreglos no solo embellecen los barrios, sino que también mejoran la ca-

lidad de vida y la circulación diaria de todos los vecinos.

Continúan las obras en la plazoleta José Hernández y se suman 2 nuevas rampas que facilitarán el acceso a las veredas perimetrales

«El Illia» y desarrollar talleres educativos, culturales y recreativos pensados para mejorar su bienestar», sostuvo el intendente al indicar que trabajan diariamente para garantizar más derechos y oportunidades para los adultos mayores.

Programa Illia

El Programa Illia es un espacio de la Caja de Jubilaciones de Córdoba que ofrece actividades recreativas y socioculturales para personas mayores de 55 años

El mismo tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de las personas mayores, fomentar la participación activa en la sociedad, promover la autonomía de las personas mayores, revalorizar la autoestima y la imagen social de las personas mayores

Para concretar esos objetivos llevada adelante actividades de talleres, cursos, campañas, intercambios entre otros

Diálogo por la educación



Un encuentro con el propósito de generar un diálogo abierto sobre la educación en el ámbito de Freyre concretaron con la participación de diferentes actores

Convocado por el intendente Germán Baldo ex directivos de instituciones educativas junto a miembros del equipo de gobierno concretaron una reunión donde abordaron el futuro de la educación en la localidad.

«Fue una reunión clave dando un gran paso para tra-

bajar en conjunto, desde el diálogo como herramienta fundamental en la reunión a docentes con experiencia en la conducción de escuelas y un rol activo en la creación de instituciones y organizaciones que hoy desempeñan una labor clave en la comunidad» destacó el intendente quien señaló que a través de este intercambio, se busca elaborar diversas propuestas en el marco de la Coordinación Local de Educación

San Guillermo

Sala de talleres culturales en el Centro Cultural «Daniel Martina» Impusieron el nombre de "Jorge Coco Lerda"

La imposición del nombre «Jorge Coco Lerda» a la sala de los talleres culturales dentro del Centro Cultural «Daniel Martina» concretaron mediante un acto

Encabezado por el mismo Jorge «Coco» Lerda con sus 80 años se llevó a cabo el acto en que impusieron su nombre como homenaje al músico y compositor de una inmensurable trayectoria en San Guillermo y la región.

La entrega de la declaratoria de interés el acto de imposición del nombre Jorge «Coco» Lerda a la Sala B, del Centro Cultural Daniel Martina, por parte del Concejo Municipal, obsequios recordatorios y discursos acompañados por sus familiares compartió el recital de la Banda Orquesta Municipal «Selvino Ortolano» de Suardi, la que integró durante más de 25 años, quienes entre otros temas de su repertorio, interpretaron una marcha compuesta por Lerda.

«Me siento muy feliz, es algo inesperado para mí» expresó al agradecer el acto acompañado por sus familiares y al mismo tiempo considero que «Las cosas naturalmente aparecen: Si se hacen con entusiasmo y ganas se concretan, hay que hacer todo con alegría»

Jorge «Coco» Lerda comenzó a tocar la batería a los 5 años junto a un hermano de

su mamá para desde ese momento nunca más abandonar la música, donde además toca piano, saxo y clarinete

A los 12 años integró junto a Selvino Ortolano, la orquesta «Los Ases», además estuvo en Kilimanjaro de Suardi, Orquesta Novel de Morteros, la orquesta de tango San Guillermo, Swing Time, integró grupos de jazz entre otras agrupaciones en la que ejecutó su música

Jorge «Coco» Lerda en mayo de 2022 había sido reconocido por Club Unión Cultural y Deportiva San Guillermo con el título de socio vitalicio por su permanente aporte a la entidad a lo largo de 75 años

Brinkmann

Pusieron en marcha el Centro de Estudios Históricos

Comenzó a trabajar el «Centro de Estudios Históricos» de Brinkmann con el objetivo de llevar a cabo investigaciones sobre la historia local, en un trabajo integrado con el Archivo Histórico Municipal y el Museo Histórico Municipal.

Las tres entidades unen esfuerzo para construir al rescate, la conservación y la investigación sobre la rica historia Brinkmanense.

En la primera reunión, que contó con la participación de Intendente Municipal Mauricio Actis y la Secretaria de Educación y Cultura Marisol Nuñez, se eligieron las autoridades de este centro de estudios y se diagramaron las líneas de trabajo para los próximos meses.

La reunión también contó con la participación de investigadores, profesores de historia y amantes de la historia.

Las reuniones se llevarán a cabo cada 15 días en las instalaciones del Archivo Histórico.

Evite posibles accidentes... CONTROLE SU VEHÍCULO

iTV Plan Nacional de Seguridad Vial

Inspección Técnica Vehicular

PROVIAL Talleres RTO

Bv Bolgrano 1340 - Tel. 03562 - 403430

MORTEROS Cento - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno al Tel (03562) 403430 y disfrute de su viaje con toda seguridad

SE PAREMOS LA BASURA en casa

RESIDUOS RECICLABLES SECOS DIAS DE SELECCIÓN POR LA MAÑANA

Cartones, papeles, plásticos, tetrabrik, bolsas de nylon, Telgopor, envases de crema, postrechos, dulces de leche etc. ¡SIEMPRE LIMPIOS!

Vidrios, metales, leras, maderas, telas, desodorantes en aerosol, neumáticos.

MARTES Y JUEVES

RESIDUOS HÚMEDOS Y MIXTOS DIAS DE SELECCIÓN POR LA TARDE

Húmedos para compostaje: restos de comida, frutas, verduras, paja, yerba, huesos chicos, café, etc.

Mixtos: Todo material que está sucio con restos de comida, pintura, etc.

Residuos de baño: Papel higiénico, pañales, toallas femeninas, etc.

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

¡MUY IMPORTANTE! SEPARA SIEMPRE LOS RESIDUOS Y NO LOS MEZCLES EN UNA MISMA BOLSA.

Residuos verdes (poda y césped): restos de poda y césped sobre el espacio verde NO en la calle, pueden estar en baldes o cajas NO en bolsas cerradas.

Excremento de mascotas y piedras sanctorias: en bolsas cerradas.

Estos residuos se recuperan para hacer abono y se destinará a empresas y a espacios verdes.

Par otro tipo de residuos comuníquese al 3564 645490. Si querés compostar en tu casa llámanos 3564 336107

FREYRE MUNICIPALIDAD

Vendieron mayoría accionaria de Adecoagro

La planta láctea de Morteros la manejará una billetera virtual



La planta industrial Morteros de Adecoagro será controlada por una empresa de stablecoin USDT al igual que el resto de los negocios de esta multinacional nacida en Argentina. El negocio profundiza la extranjerización de la lechería.

Tether, creador de la stablecoin USDT pasó a ser el principal accionista de la dueña de las marcas Las Tres Niñas, Apóstoles y Molinos Ala al adquirir la mayoría accionaria de Adecoagro, una de las principales agroempresas que opera en Argentina, Uruguay y Brasil.

Tether Investments que

ya contaba con el 19 % de las acciones pasará a controlar el 51 % al desembolsar el gigante del mundo cripto moneda u\$s 615 millones, pero dependiendo de la intención de venta de actuales accionistas podría quedarse con el 70 % del capital.

Adecoagro con el mayor tambo de la Argentina con 14.500 vacas en producción, se ubica sexta en el ranking de procesamiento de leche en nuestro país con 840 mil litros de leche diario en las plantas de Morteros y Chivilcoy.

Con la gestión de J.P.Morgan como asesor fi-

nanciero cuenta con más de 550.000 hectáreas en Sudamérica, que gestiona para diversas actividades agrícolas de las cuales unas 210.000 hectáreas fueron adquiridas a Perez Companac para monopolizar en nuestro país la producción de arroz, con intereses además en azúcar y etanol, produce más de 2,8 millones de toneladas de productos agrícolas al año, como maíz, soja, trigo, girasol y maní. También genera más de 1 millón de megawatt-hora (MWh) de electricidad renovable a partir de biomasa

La empresa factura más

de US\$ 1.500 millones, pero es escasa la distribución de esa riqueza en la comunidad al contar con un modelo integrado que va desde la producción de semillas hasta la venta en mercados nacionales e internacionales. El mismo modelo viene aplicando en el desarrollo de la lechería haciéndose del trabajo genético de años desarrollado por productores, instalando sus propios tambos industrializando ellos la leche y manejando la comercialización.

La empresa que durante una década uno de sus accionistas fue el multimillonario George Soros, que en 2017 vendió su participación está conformada por fondos de inversiones, inversores institucionales y empresas públicas donde además de Tether Investments, hasta la compra de esta cripto se destacan entre los accionistas Qatar Holding LLC, Route One Investment Company, L.P., Santander Asset Management SA SGIC, Helikon Investments Limited,

Route One Offshore Master Fund, L.P., Jennison Associates LLC, PGGM, Herr Investment Group LLC, Mirrae Asset Global Investments Co., Ltd., entre otros

El gigante Tether que ocupa el cuarto lugar entre los criptoactivos más grandes del mundo por capitali-

zación de mercado, fue fundado por los italianos Paolo Ardoino y Giancarlo Devasini y el holandés Ludovicus Jan Van der Velde. Se trata de una stablecoin o moneda estable pero que a diferencia de activos digitales como bitcoin o ethereum, su misión es replicar el precio del dólar.

Tether Holdings Limited impulsa inversiones en títulos públicos, minería de criptoactivos, energías renovables, inteligencia artificial y telecomunicaciones. Además, ha comenzado a explorar nuevas oportunidades de inversión, como la compra de una participación minoritaria en equipo de fútbol italiano Juventus, que controla la familia Agnelli.

Ahora comienza a desarrollar inversiones en el sector agropecuario con la compra de la mayoría accionaria de Adecoagro y pretende quedarse con Bioceres Crop Solutions, desarrollador de la soja y el trigo tolerante a sequía.

Futuro comprometido

En la actualidad el 25 % de la leche que se produce en Argentina está en manos de capitales extranjeros, significando la venta de plantas donde se elaboraron los productos Las Tres Niñas un paso más hacia la profundi-

zación de la extranjerización de la lechería

Emilio Gnecco, director Financiero de Adecoagro, indicó que «La incorporación de un accionista como Tether nos permitirá desarrollar un plan de crecimiento más ambicioso».

El CEO de Tether, Paolo Ardoino, destaca «Nuestra inversión está alineada con la estrategia más amplia de respaldar infraestructuras, tecnología y negocios que promuevan la libertad económica y la resiliencia, especialmente en regiones donde estos valores son más necesarios. Esperamos contribuir al crecimiento continuo de Adecoagro y a su éxito a largo plazo».

Es necesario hacer una lectura más de este movimiento de inversión, que puede significar la profundización de la concentración del negocio agroindustrial, que en el caso de la lechería principal sostén económico de toda nuestra región puede significar en el marco de los proyectos de negocios una mayor concentración en unos pocos tambos para transformar a la región en un área de producción de combustibles y energía a través de biomasa

La intención de comprar Bioceres Crop Solutions, desarrollador de la soja y el trigo tolerante a sequía podría ir en ese sentido

Genera intranquilidad la situación de Verónica

La situación financiera de la empresa Verónica puso en alerta a los productores lecheros de la zona y genera preocupación en la comunidad de Suardí al ser una de las principales dadoras de trabajo en esa ciudad

A pesar que la dificultad financiera que presentó en febrero la industria láctea Verónica con cheques devueltos por falta de fondos en el transcurso de marzo pagó el 61 % del monto, en el mercado consideran que la situación es complicada por los más de \$ 9 mil millones que acumula en deuda.

Según se desprende de la central de deudores del sistema financiero del Banco Central, presenta 107 cheques rechazados por \$ 344.566.333,48, de los cuales 65 cheques por \$ 213.306.093,27 fueron abonados hasta el último viernes. El último cheque rechazado por falta de fondos fue el 12 de marzo.

Fuentes de la empresa



que tiene una planta industrial en Suardí, además de Lhemann y Totoras señalaron que no están atravesando una situación de crisis, sino que se trató de un problema puntual con una sola entidad bancaria que fue regularizado y que cuando las entidades bancarias informen al Banco Central los pagos realizados desaparecerá el informe de cheques rechazados.

En la central de deudores del BCRA indican que el nivel de riesgo es 1, mien-

tras que Nosis informa que Verónica Saciafei acumula una abultada deuda financiera con diferentes entidades bancarias por \$ 9.224.334.000 que debe ser saldado en cuotas mensuales de \$ 287.662.535.

Así mismo los aportes de la seguridad social informados entre abril de 2024 y hasta enero de 2025 no registran pagos. Los aportes de la obra social no registran pagos desde noviembre pasado a enero de 2025. En cambio, las contribuciones patro-

nales de la obra social, registran pagos parciales desde abril 2024; en diciembre 2024 y enero 2025 no registran pagos.

En el ambiente lácteo consideran que la situación que atraviesa la empresa es compleja por contar con una infraestructura para elaborar por arriba de un millón de litros, pero de acuerdo al ranking correspondiente al ciclo 2023/24 de la industria láctea elaborado por el Observatorio de la Cadena Láctea (Ocla), recibe 623 mil litros, lo que significaría complicaciones para obtener los ingresos necesarios.

Cabe recordar que la empresa perteneciente a la familia Espiñeira en el último año del gobierno de Macri había pedido ingresar en un Procedimiento Preventivo de Crisis, logrando posteriormente reestructurar el pasivo, el que ahora con el gobierno de Milei vuelve a sufrir una compleja situación.

Precio de la leche en caída

Aumenta el volumen de producción de leche y el precio al productor se frena.

Al aumentar un 8 % el volumen de leche y una caída promedio del 10 % de ventas en el mercado interno de lácteos comienza la industria a cargar sobre las espaldas de los productores lecheros que perciben aumentos muy por debajo de los índices inflacionarios. En enero y febrero recibieron un aumento del 0,7 % por cada mes

Por la producción entregada en el mes de noviembre de 2024 recibieron en promedio \$ 439,73 y por la de febrero \$ 447,42, por litro es decir \$ 7,69 de aumento, un 1,7488 % frente a una inflación del 9,7 % y un aumento al consumidor de los productos lácteos del 5,3 %

Esta mayor oferta está impactando en los precios que las industrias pagan a los productores, lo que estaría indicando que para hacer rentable el negocio deben regular el volumen de producción para no alcanzar el 6,9 % de incremento de producción que la industria espera que se genere en el 2025



Departamento San Justo

Consortios Camineros recibieron \$750 millones

La Provincia realizó una nueva entrega de fondos que serán destinados a la compra de maquinarias viales para el mantenimiento de caminos rurales y vecinales. “Asumieron un compromiso y lo cumplieron», sostuvo el presidente de la Regional 7, Daniel Cerino.

En la sede de la Regional N° 7, ubicada en la localidad de Villa Concepción del Tío, el ministro de Bioagroindustria, Sergio Busso, encabezó el acto de entrega de subsidios por un total de \$750 millones a los consorcios camineros de dicha regional.

El aporte entregado está destinado a la adquisición de maquinarias viales entre las que se encuentran tractores, niveladora, desmalezadora y maquinarias menores.

“El consorcista es muy especial, porque es un legado que se transmite de generación en generación. Los consorcistas son productores y tienen vocación de servicio, no cobran nada y hacen un servicio a la comunidad. Por eso, nosotros desde el gobierno provincial queremos incentivarlos para que sigan trabajando en este sistema que es único en el país”, dijo el ministro de Bioagroindustria, Sergio Busso.

Por su parte, el presidente de la Regional 7, Daniel Cerino, destacó el trabajo realizado desde diciembre de 2023 a la fecha, realizado de manera articulada. “Asumieron un compromiso y lo cumplieron. Dialogamos, estamos cobrando en tiempo y forma y tenemos maquinaria para mantener los caminos”, afirmó.

Los consorcios de La Francia, El Tío, Marull, Tránsito, Villa Concepción El Tío, Miramar, La Tordilla, Colonia La Pobladora, Colonia Las Pichanas, Balnearia, Arroyito, Colonia San Bartolomé, Vacas Blancas, La Trinchera y Villa Guglieri recibieron cada uno \$50 millones para reequipamiento vial.

Participaron del acto el intendente de Villa Concepción del Tío, José Efraín Mercado; el legislador, Gustavo Tévez; el secretario de Gobierno, Augusto Pastore; el director general de Infraestructura Agropecuaria, Franco Mugnaini; el presidente de la Asociación de Consortios Camineros, Juan José Fabri; el presidente del Consorcio Caminero Único, Agustín Pizzichini; el presidente de la Regional N° 7, Daniel Cerino e intendentes de la región.

Córdoba será sede del Simposio Internacional “Educación para la Paz”

El encuentro organizado por AFS reunirá a especialistas de todo el mundo para reflexionar sobre inclusión, diversidad y ciudadanía global.

Es gratuito y con puntaje docente.

El evento se enmarca en los 70 años de trabajo de AFS en Argentina y ofrecerá conferencias y talleres sobre competencias globales y educación intercultural.

Con la mirada puesta en la construcción de una educación comprometida con la paz, la inclusión y el entendimiento intercultural, AFS Programas Interculturales llevará a cabo una nueva edición del Simposio de Educación Global “Educación para la Paz: Inclusión, empatía y diversidad como claves para la construcción de un futuro sustentable”.

El encuentro se realizará el próximo sábado 26 de abril en el Hotel Quinto Centenario de la ciudad de Córdoba y contará con la participación de especialistas nacionales e internacionales, diplomáticos, autoridades educativas, docentes, líderes sociales y estudiantes. El evento será gratuito y con puntaje docente.

La propuesta busca posicionar a la Educación para



la Ciudadanía Global como herramienta fundamental para la formación de nuevas generaciones capaces de desenvolverse en un mundo complejo, multicultural y en constante transformación.

Durante la jornada, habrá conferencias a cargo de especialistas de organismos como UNESCO, la Fundación Varkey y Search For Common Ground, quienes compartirán estrategias y reflexiones sobre el desarrollo de competencias globales y su impacto en la resolución pacífica de conflictos.

Además, se ofrecerán talleres destinados a brindar a docentes y líderes educativos herramientas para fortalecer en el aula habilidades clave como el diálogo, la empatía,

la convivencia y la resolución colaborativa de problemas.

Entre los invitados especiales se destacan Esther Kuich, directora de la Oficina Regional para América Latina y el Caribe de la UNESCO, y Zahra Al Hilaly, referente australiana en empoderamiento juvenil, quienes aportarán una mirada global y actualizada sobre los desafíos que enfrenta la educación en el siglo XXI.

Juan Médici, director ejecutivo de AFS para Argentina y Uruguay, expresó: “En un contexto global atravesado por conflictos, polarización e incertidumbre, resulta imprescindible preparar a nuestros jóvenes para enfrentar estos desafíos con herra-

mientas concretas. La ciudadanía global, el respeto por la diversidad y el desarrollo de habilidades socioemocionales son hoy competencias indispensables”.

Por su parte, el ministro de Educación de Córdoba, Horacio Ferreyra, destacó: “El simposio nos invita a repensar el sentido profundo de la educación. Hoy más que nunca necesitamos escuelas que promuevan la paz, la convivencia y la ciudadanía global, y que preparen a nuestros estudiantes para construir un mundo más justo y democrático”.

Este simposio forma parte de las actividades conmemorativas por los 70 años de presencia de AFS en Argentina, organización que desde 1947 promueve experiencias de aprendizaje intercultural con el objetivo de formar ciudadanos comprometidos con la construcción de un mundo más justo y pacífico.

Quienes deseen inscribirse al evento o conocer más información pueden visitar la web oficial de AFS: afs.org.ar/simposioargentina2025.

Toda la info <https://drive.google.com/file/d/1GZ1M3oXmCUP1DAB1Z/view?usp=sharing>

Regionalísimo

Una página abierta a las expresiones regionales

Pasaron 30 años desde aquel enero de 1995 cuando la primera edición de Regionalísimo se posicionó en las calles. Gracias a todas y todos por hacer que lleguemos hasta acá. Con el mismo compromiso nos renovamos para seguir escribiendo capítulos de la historia regional.

30 AÑOS
1995 - 2025

No llegamos primero con la noticia ofrecemos información precisa

Viene de Pág. 3

Recordar a excombatientes reflexionando sobre una democracia con vida digna con plena soberanía

algunas de cuyas leyes siguieron vigentes durante la democracia, a través de esa guerra nacional -de abril a junio de 1982-, la Argentina se reencontró con nuestra Patria Grande y sus grandes ideales nacionales, recibiendo incluso el ofrecimiento de apoyo militar concreto de gobiernos latinoamericanos como el de la República de Perú y Panamá. E incluso congregó, además del apoyo fraternal de toda América Latina, la solidaridad y el apoyo de Fidel Castro, del gobierno sandinista de Nicaragua y del líder libio Muammar Khadafi, enrolados en las antípodas del régimen militar.

La bicentenario semicolonial, al menos por dos meses y dos días gloriosos, se alzó contra el Imperio que la había conformado como tal, y la dictadura que se había instaurado para imponer el mandato de los imperios dominantes, se vio obligada -las intenciones o razones terminan siendo secundarias ante la contundencia de los hechos- a enfrentar al Imperio Británico a sangre y fuego. Pero, en contraste con la inmediata intuición del pueblo, la mayoría de los políticos, intelectuales, periodistas y muchos académicos de entonces estaban lejos de comprenderlo.

La memorable recuperación e inmediata guerra por Malvinas tuvo como protagonistas que supieron defenderlas con honor, dignidad y valentía (virtudes reconocidas incluso por el enemigo), tanto a militares profesionales como a conscriptos

argentinos, y contó con el apoyo masivo del pueblo de la Patria, aunque también de cierta indiferencia y hasta disgusto de algunos partidos políticos, que solo atinaron a reclamar democracia.

Pero la democracia que devino, al no proseguirse la lucha anti imperialista a través de la política, de la economía y de la cultura como la situación ameritaba, fue en definitiva la democracia de «baja intensidad» que obtuvimos y que permitió que aquellas políticas económicas neoliberales contra el pueblo y contra el país que había implementado la dictadura de 1976 -y que nunca fueron juzgadas hasta hoy-, volvieran a tener plena vigencia aún bajo el régimen democrático.

Crisis militar y desmalvinización

La derrota y rendición militar del 14 de junio de 1982 fue seguida por una vergonzosa desmalvinización que cubrió todos los rubros y todos los campos, inclusive el humano y el social, con el olvido y abandono a su propia suerte de los combatientes y veteranos de la heroica guerra. Para muchos, que la vieron desde afuera, la defensa de nuestras Islas pareció ser una afrenta a su libertad individual, más que un orgullo colectivo por haber defendido con valentía y dignidad -como lo hicieron nuestros soldados- el territorio nacional usurpado.

Después del olvido y abandono de nuestros hé-



En tantas cosas que ocultó la dictadura estuvieron las mujeres que fueron parte en Malvinas

ros, la desmalvinización consistió en un borrón y cuenta nueva, como si nada hubiera pasado y como si nada se hubiera aprendido del enfrentamiento a sangre y fuego contra nuestros consuetudinarios enemigos, enfrentamiento del que, al parecer, muchos abjuraron, catalogándolo de «aventura irresponsable». Se rebajaba

así al defecto de una irresponsabilidad lo que había sido una virtud, elevada al grado del heroísmo en defensa de la Patria.

No es de extrañar que, desde entonces, para muchos fuera más importante ganar elecciones (¿solo en eso consiste la democracia?), que encarar resueltamente la liberación de la Patria de sus



yugos políticos, económicos, sociales, territoriales y culturales centenarios.

No sería aventurado pensar que, desde 1976 en adelante, sin solución de continuidad hasta nuestros días, la conciencia nacional de los argentinos -a pesar de los avances eventuales logrados- ha tenido un retroceso sustancial, sin volver a tener aquel nivel histórico y político anterior a 1976.

Llegados aquí, después de aquella tremenda derrota nacional de la que no nos hemos recuperado del todo, al no reconstituirse como una conciencia nacional integral y profunda, como la que se requiere en esta encrucijada histórica, ese déficit resulta una de las causas principales de nuestra impotencia colectiva, que no atina a dar solución definitiva y permanente a nuestros largos y hondos problemas que vienen, no desde hace cuatro, cinco o siete décadas, sino desde el fondo de nuestra historia.

Las elecciones de 1983 y la vuelta a la democracia

La derrota militar en la batalla de Puerto Argentino aceleró la vuelta a la democracia, y el régimen militar convocó a elecciones generales para el 10 de diciembre de 1983, no sin antes promulgar un anunciado y esperado Estatuto de los Partidos Políticos.

Pero no era solamente «la política» o «los partidos políticos» lo que le hacía falta a la Argentina, sino verdaderas y profundas «Políticas de Estado», dada la profunda crisis que el país arrastraba -y arrastraba al país- sin solución de continuidad desde 1976, y que tendría finalmente que ver, apenas diez años después de 1991, con el «que se vayan todos».

La desaparición física del general Perón en 1974, el golpe del '76 que volvió a desalojar abruptamente del poder a un gobierno peronista, con la debacle económica, social y cultural que ese golpe significó para el pueblo argentino en términos profundos, la derrota peronista del '83, los siguientes años de ausencia del peronismo en el poder y la transformación del mundo bipolar en unipolar a partir del derrumbe de la Unión Soviética y la caída del Muro de Berlín en 1989 (que dejaba descolocada la Tercera Posición), llevarían al partido de Perón a replantearse todo.

Y aunque ha corrido mucha agua debajo del puente de la historia de estas últimas décadas, ese replanteo aún no ha terminado y resulta fundamental para restablecer la continuidad del proyecto nacional de nuestros Libertadores, estadistas y grandes pensadores nacionales, todavía inconcluso.



ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE

LA 93.7
BASE

3562 669899
Fijo: (3562) 405440

CHACABUCO 100 - MORTEROS - EBA.

WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR
Estamos en canal 653

Novedades

Relojería	La regalería de Morteros Bv. 25 de Mayo 21 03562 15 451657	Artística
Joyería		Disfraces
Juguetería		Cotillón
Bazar		Santería

César

Estilista Unisex

(03562) 405840 / 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Si está leyendo esto, los demás también

Este es un espacio para vender más cuando la gente compra menos

No deje que la competencia le gane el espacio

Llame o mande un mensaje al **3562 - 410481**

Morteros**Volvieron los tira tiros y atacaron una vivienda**

Dos personas en moto dispararon contra una vivienda en Pasaje Andrés Ravier. El hecho podría estar vinculado por deuda o disputa territorial.

El hecho tuvo lugar este domingo cerca de la media noche en Pasaje Andrés Ravier, entre Rivadavia y Estrada, muy cerca de la entra-

da al Parque Mariano Alvarado, cuando dos personas que se movilizaban en una moto efectuaron disparos contra la ventana de una vivienda en la que reside un hombre con antecedentes penales.

Los vecinos señalan que escucharon dos disparos, mientras que la policía que

no brindó información hasta el momento, habría secuestrado solo una vaina servida calibre 22. Trabajo en el lugar para la recolección de evidencias Policía Científica.

La vivienda ubicada a mitad del referido pasaje se encuentra a unos 500 metros de la base de Gendarmería Nacional, fuerza que comenzó a frecuentar la ciudad y terminarán instalándola después que comenzaran las balaceras en distintos sectores de Morteros, pero al igual que las demás fuerzas evidencia que no es la solución para la problemática de los tira tira y menos aún para resolver las causas que originan estos hechos

San Guillermo**Quinto rodado que roban**

Un VW Gol Trend fue robado en San Guillermo apareciendo abandonado en Brinkmann. Es el quinto vehículo que roban en menos de dos meses.

Un hombre de 35 años denunció que había dejado estacionado un VW Gol Trend de su propiedad en calle Centenario al 300 de San Guillermo y al ir en busca del mismo se encontró con que se lo habían robado.

Efectivos policiales de Brinkmann encontraron el auto estacionado en la zona urbana de esa localidad tras recibir el alerta de sus pares santafesinos, quienes habían observado en imágenes que el vehículo salió por ruta 23, rumbo al sur

Una camioneta Ford Ranger que no fue encontrada, dos utilitarios uno encontrado por su propietario y otro fue abandonada al fundir el motor, una moto Honda Tornado XR 250 que tampoco fue encontrada y ahora este auto que apareció en Brinkmann fueron vehículos robados en esa ciudad.

Fuentes vinculadas a investigaciones policiales dentro de las hipótesis que vendrían manejando entre otras

no descartan que al ser San Guillermo un depósito de bandas, roben los vehículos mediante soldaditos para el traslado de la droga hacia la provincia de Córdoba para ser trasbordada a otros vehículos para seguir viaje hacia Frontera, Santa Fe y desde ahí hacia Rosario.

Otra de las hipótesis que manejan que podría ser la misma banda que opera en el noreste del departamento San Justo que lleva vehículos hacia Frontera Santa Fe para su enfriamiento para su venta en otras jurisdicciones completos o por piezas.

Volcó un camión al rozarse con otro

El chofer de un camión sufrió lesiones al volcar después de rozarse con otro camión en la ruta A579

El hecho de tránsito tuvo lugar en la ruta A579 a unos 500 metros con el cruce de la ruta provincial 1 en Colonia Dos Hermanos en jurisdicción de Morteros cuando un camión que transportaba balanceado por causas que son materia de investigación se rozó con otro camión que circulaba en sentido contrario para terminar uno de ellos volcando al costado de la ruta

El chofer domiciliado en Morteros fue trasladado a un centro asistencial con lesiones de consideración para su control.

El otro de los choferes se domicilia en San Guillermo

Allanan tres domicilios por estafa

Secuestraron chequeras y documentación por una estafa producida por productores agropecuarios a un comercio de venta de semillas

A partir de la denuncia presentada por un distribuidor de semillas de Morteros que habría sufrido una estafa por parte de productores agropecuarios domiciliados en esta ciudad, pero con explotación en la zona de Colonia Bicha concretaron tres

allanamientos en tres domicilios

Uno de los allanamientos tuvo lugar en una vivienda de España al 1200, otro en Av. Frondizzi al 1800 y en Juan XXIII. En este último secuestraron chequeras, cheques, distinta documentación y teléfonos celulares.

Lo secuestrado fue puesto a disposición del Juzgado de Fuero Múltiples de Morteros

Murió un motociclista al chocar un auto estacionado

Un hombre de 55 años falleció al chocar la moto que conducía a un auto que se encontraba estacionado

El fatal hecho de tránsito tuvo lugar sobre Avenida San Martín cuando Ramón

Ariel Iniguez conduciendo una moto Honda Biz 125 cc por causas que son materia de investigación impacto la parte trasera de un Ford Focus que se encontraba estacionado.

El conductor de la moto con graves lesiones fue trasladado a un nosocomio de la ciudad de Rafaela dejó de existir como consecuencia de una falla multiorgánica

Buscamos **Vendedor/a de Publicidad**

Para visita a comercios, industrias y prestadores de servicios

Ingresos en base a comisión por ventas

Enviar curriculum al correo regionalisimo@gmail.com

Vos escribí, nosotros nos encargamos de publicar

Editamos tu libro

Desde el principio al fin acompañamos todo el proceso

- ▷ **Diseño**
- ▷ **Maquetación**
- ▷ **Tramites legales ISBN**
- ▷ **Derecho del autor**
- ▷ **Impresión en pequeñas cantidades**
- ▷ **Organización de presentación**
- ▷ **Publicidad sin cargo**
- ▷ **Ventas en la región**

Consulta y pedí tu presupuesto

3562 - 410481
miguelpiretti@gmail.com





Nueva sala de Neonatología en la Maternidad Provincial

Para atender la alta demanda médica en esta especialidad y mejorar la calidad de atención, el Gobierno anunció el aumento de un 30% de la capacidad de camas para bebés recién nacidos.

Transformando a la Maternidad Provincial en el Centro Modelo de Atención de bebés recién nacidos más importante del interior del país.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE **CÓRDOBA**

NUEVA MATERNIDAD PROVINCIAL
BRIGADIER GRAL. JUAN BAUTISTA BUSTOS

GESTIÓN **MARTÍN LLARYORA**



Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 68 Tel. (03562) 405517 MORTEROS - Sucursales: Villa del Rosario; Córdoba, Carlos Paz; Gálvez, Santa Fe